

ÉCHANGE DE NOTES ENTRE LES GOUVERNEMENTS DE L'ARGENTINE, DE L'AUSTRALIE, DU CANADA, DU ROYAUME-UNI ET DES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE METTANT EN VIGUEUR À PARTIR DU 27 JUIN 1942 LE MÉMOIRE D'ACCORD PARAFÉ À LA SÉANCE DE CLÔTURE DE LA CONFÉRENCE DU BLÉ TENUE À WASHINGTON DU 10 JUILLET 1941 AU 22 AVRIL 1942¹.

Washington, les 24 avril, 20 mai et 27 juin 1942.

I

*Le Secrétaire d'Etat des Etats-Unis
au Ministre du Canada à Washington*²

SECRETARIAT D'ÉTAT

WASHINGTON, le 24 avril 1942.

Excellence,

Donnant suite aux délibérations sur le blé auxquelles ont participé, à Washington, des représentants des Gouvernements de l'Argentine, de l'Australie, du Canada, du Royaume-Uni et des Etats-Unis, j'ai l'honneur de vous transmettre sous ce pli copie, en langue anglaise et en langue espagnole³, du Mémoire d'Accord suivi d'un Projet de Convention, ainsi que du Procès-Verbal de la séance de clôture de la Conférence du Blé de Washington, qui ont été parafés par les représentants de ces Gouvernements en qualité d'experts compétents à même d'exprimer les vues de leurs Gouvernements respectifs.

Votre Gouvernement est invité à marquer son approbation du Mémoire d'Accord et de l'interprétation qu'en donne le Procès-Verbal de la séance de clôture de la Conférence du Blé de Washington, étant entendu que, sur avis de ce Gouvernement aux Gouvernements de l'Argentine, de l'Australie, du Canada et du Royaume-Uni que chacun des cinq Gouvernements a signifié son approbation, les clauses du Mémoire d'Accord seront réputées entrer en vigueur.

Veillez agréer, Excellence, les assurances renouvelées de ma très haute considération.

CORDELL HULL.

Pièce Jointe 1

MÉMOIRE D'ACCORD

1. Des délégués tant de l'Argentine, de l'Australie, du Canada et des Etats-Unis, pays exportateurs de blé, que du Royaume-Uni, pays importateur de blé, se sont réunis à Washington, le 10 juillet 1941, pour reprendre l'étude du problème du blé, interrompue à Londres, en septembre 1939, par l'ouverture des hostilités, et pour envisager les mesures propres à résoudre ce problème international.

¹ La Conférence du Blé tenue à Washington comprenait des représentants de cinq des dix pays qui participèrent à l'œuvre du Comité Préparatoire établi, le 13 janvier 1939, en vue d'une conférence internationale du blé, par le Comité Consultatif International du Blé créé en vertu de l'Accord Mondial du Blé signé à Londres, au Haut-Commissariat du Canada, le 25 août 1933, et dont on trouvera le texte au numéro 11 du *Recueil des Traités du Canada* 1933, ou encore au numéro 3262 du *Recueil des Traités de la Société des Nations* 1933.

² Des notes semblables ont été adressées aux représentants diplomatiques à Washington de l'Argentine, de l'Australie et du Royaume-Uni.

³ Le texte espagnol n'est pas imprimé.